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LE MOT DE LA PRÉSIDENTE  

 

Notre Grand Rassemblement 2023 est déjà 

chose du passé. Mais que de beaux moments !! 

La visite de notre ami Mahdi du Camino qui a fait 

une tournée des régions. Plusieurs activités ont 

été organisées dans chacune des régions pour 

permettre à nos membres de rencontrer Mahdi. 

De plus, Monique Jacob de la Société française 

des amis de Saint-Jacques est venue directement 

de Paris pour remettre le Prix Jeannine 

Warcollier; un prix que l’Association s’est vue 

décerné en 2021. Bravo au comité organisateur 

de cette activité phare de notre Association. Un 

franc succès. 

 

 

 

 
 

 
Madame Monique Jacob qui remet  

le prix Jeannine Warcollier 
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Nos vœux du Temps des Fêtes 
 

À l’approche du temps des Fêtes, c’est avec 

grand bonheur que je vous transmets mes 

meilleurs vœux pour cette période qui, je 

l’espère, sera sous le signe des réjouissances 

familiales et amicales. 
 

Je vous souhaite de beaux moments de 

retrouvailles et de grand partage avec vos 

familles et amis. Profitez de ces moments de joie 

avec les vôtres, en toute simplicité et générosité 

de cœur. 

Que 2024 vous apporte Santé, Paix, Bonheur, 

Zénitude et Harmonie. Que cette nouvelle année 

soit sous le signe de la quiétude, de la gratitude 

et de la résilience.  
 

Je tiens à remercier les membres du Conseil 

d’administration, les membres des différents 

comités régionaux et tous les bénévoles qui 

donnent de leur temps. Sans l’apport de chacun 

d’eux, rien de tout ce que l’on fait ne serait 

possible. Que cette période vous soit propice 

pour les belles rencontres et le partage. 
 

Si vous rêvez d’aller marcher vers Compostelle, 

je vous souhaite que votre rêve se réalise. Le 

Chemin vous attend. Tout commence par un 

rêve. 
 

Soyez heureux et au plaisir de vous retrouver en 

2024 !! 
 

Joyeux Noël et Bonne et Heureuse Année 2024 
 

Johanne Morin 

Présidente 

 

 
Le symbole du prix Jeannine Warcollier 

 

Dans cette édition : 

Le mot de la présidente 

Le mot du président du comité organisateur du 

Grand Rassemblement  

Le concours de photos 

La carte numéro 20 000 

Notre chaîne You Tube 

Des nouvelles de nos membres 

Des nouvelles des régions 

Nos organismes partenaires 

Notre rayonnement à travers la planète 

Une information importante pour les futurs 

voyages en Europe 

Date de tombée de la prochaine édition. 
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LE MOT DU PRÉSIDENT DU COMITÉ 

ORGANISATEUR DU GRAND RASSEMBLEMENT 

 

Vieille de 23 ans, notre association vivait le 4 

novembre 2023 son 20e Grand Rassemblement 

au sanctuaire de Notre-Dame-du-Cap à Trois-

Rivières.  

Quelle journée stimulante! Un programme bien 

rempli où tous les membres trouvent leur 

compte, nourrissent des liens d'amitié et en 

créent de nouveaux.  

Le thème « Compostelle, chemin de 

transformation » a mené 6 « mutants » (pèlerins 

transformés par le chemin) à nous raconter un 

peu des éléments de changements vécus au 

cours ou depuis leur marche. Pour faciliter la 

tâche des « mutants », l’animateur Jacques 

Larocque les questionnait habilement pour les 

amener à se raconter. 

À la fin de l’avant-midi, l’animateur a adressé 

quelques questions à Mahdi du Camino pour lui 

permettre de nous parler de ses expériences du 

Chemin. Quel personnage que ce Mahdi, pèlerin 

très actif depuis le début des années 2000 et 

ambassadeur en France de notre Association! 

Tous avaient bien hâte de l’entendre nous dire 

quelques mots de son expérience de marche de 

la paix de Jérusalem à Saint-Jacques de 

Compostelle en 2003-2005 avec Richard (un 

Français) et Johann (d’Israël). 

Comme chaque année, le dîner fut suivi d’une 

marche d’environ ¾ d’heure pour s’aérer l’esprit 

avant des ateliers sur les différents chemins qui 

permettent de beaux échanges entre anciens, 

actuels et futurs pèlerins. 

Jacques Laroque qui interview Mahdi du Camino 

Ont suivis une courte allocution d’une 

représentante de la Canadian Company of 

Pilgrims et la remise à notre présidente Johanne 

Morin du prix Jeannine Warcollier des mains de 

Mme Monique Jacob, secrétaire générale de 

la Société Française des Amis de Saint-Jacques 

de Compostelle (voir le Mot de la présidente).  

Par la suite, Pierre Lavallée, responsable du 

concours de photos, a présenté les gagnants 

(voir l’article suivant portant sur ce sujet). 

Le Pot de l’amitié et un souper festif couronnent 

cette belle journée enrichissante. 

À l’an prochain. 

Gérard Lefebvre 

Président du comité organisateur 

 

 

 
Les bannières des huit régions en fond de scène 
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LE CONCOURS DE PHOTO 

 

Cette année, le concours de photos s’est déroulé 

sous le thème « Compostelle : chemin de 

transformation ». Sur les 24 photos soumises au 

concours, 20 ont été retenues (précisons que 

deux photos ont été soumises en retard et deux 

photos étaient loin de la résolution requise). Les 

20 photos soumises au concours ont été jugées 

par trois juges qui les ont notées selon les 

critères suivants : le respect du thème de 

Compostelle, l’originalité, la technique et la 

composition.  
 

De plus, les participants au Grand 

Rassemblement pouvaient voter pour trois 

photos « Coup de cœur ». Je dois avouer que 

personnellement j’aurais eu beaucoup de mal à 

juger les photos ou à voter pour mes coups de 

cœur puisque les 20 photos soumises étaient 

toutes très belles et d’une grande qualité.  
 

À la fin, quatre photos ont reçu des prix, sur une 

possibilité de six, puisque deux photos ont été 

choisies à la fois par les juges et le public. Je me 

permets ici de féliciter les gagnantes et le 

gagnant : Francine Maheu, Lucie Lafrance, 

Suzanne Montambault et Réal Bergeron. Toutes 

mes félicitations! 
 

Je termine en précisant que le concours de 

photos pouvait accepter jusqu’à 40 photos, mais 

que seulement 24 ont été soumises. Je me 

questionne alors sur les raisons pour lesquelles 

certaines personnes n’ont pas participé. Le 

concours était-il trop contraignant? La période 

de soumission était-elle trop courte? La 

résolution demandée des photos était-elle 

difficile à obtenir ou encore à déterminer?  

 

 

Bref, si vous avez des commentaires ou 

suggestions à me faire, vous pouvez sans 

problème m’envoyer un courriel à 

pierrelavallee.compostelle@gmail.com. Il me 

fera plaisir de vous lire. Au plaisir de vous voir 

participer au concours de photos de 2024! 
 

Pierre Lavallée 

Responsable du concours de photos 
 

Les deux photos égales en première place 

 

 
Un matin pas comme les autres. 

Photo de Suzanne Montambault. 

Première place ex-equo selon les juges  

Et première place « Coup de cœur » des participants 

 

 

mailto:pierrelavallee.compostelle@gmail.com
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Moment de réflexion. 
Photo de Francine Maheu 

 

LA CARTE NUMÉRO 20 000 

 

Depuis sa fondation le 28 octobre de l’an 2000, 

notre Association a maintenant distribué au-

delà de 20 000 cartes de membre. Depuis 

quelques semaines, nous attendions de savoir 

qui serait notre membre numéro 20 000. Le sort 

en est jeté…c’est madame Nicole Côté de la 

région de Québec que le hasard a favorisée. 
 

 
Madame Nicole Côté notre membre numéro 20 000 

 

Elle fut présentée aux participants à la soirée 

portant sur le Camino Francés le 12 décembre. À 

cette occasion, elle a été nommée membre à vie 

et un cadeau lui a été remis au nom des huit 

régions composant l’Association. Nous avons 

aussi profité de l’occasion pour lui poser 

quelques questions. Voir le petit vidéo annexé :  

https://youtu.be/VlHG_PAZQ30 

 

 
Madame Côté en compagnie de Johanne Morin, 

présidente de l’Association 

 

NOTRE CHAÎNE YOU TUBE 

 

 
 

La chaîne YouTube de l’Association vous permet 

d'avoir accès à un grand nombre de 

présentations réalisées dans les différentes 

régions sur plusieurs volets de l'expérience 

pèlerine. Des témoignages inspirants sur le 

quotidien des chemins de Compostelle vous 

sont présentés avec générosité et passion.  

 

 

 

https://youtu.be/VlHG_PAZQ30
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Un index permettant un accès direct à plus de 70 

présentations classées par thèmes est 

maintenant disponible. Vous pouvez y avoir 

accès en utilisant le lien suivant : 

00000 Québec à Compostelle\0000 Les 

présentations You Tube\Liens YouTube.pdf 
  

Pour avoir accès à toutes les présentations 

offertes par votre Association, utilisez le lien 

suivant :  

Cliquez ici pour accéder à la chaîne YouTube de 

l'Association 
 

DES NOUVELLES DE NOS MEMBRES 

 

L’Association invitée par 

l’Ambassadeur d’Espagne 
 

Le vendredi 13 octobre 2023 a été un jour de 

chance pour moi. En effet, j’ai eu le privilège de 

remplacer notre présidente, Johanne Morin, lors 

de la réception donnée au musée des beaux-arts 

du Canada par M. Serrano, l’ambassadeur 

d’Espagne, à l’occasion de la fête nationale de 

son pays.  
 

À l’entrée, j’ai été accueilli chaleureusement par 

M. Serrano et son épouse qui m’ont présenté, 

comme si j’étais un dignitaire d’un pays étranger, 

aux consuls de Montréal et de Toronto ainsi qu’à 

l’attaché militaire de l’ambassade. 

 

Au cours de son allocution, M. Serrano a souligné 

l’importance pour l’Espagne de l’excellent travail 

de promotion du chemin de Compostelle 

effectué par les associations canadienne et 

québécoise.  

 
 

 
François Blais en compagnie de madame Serrano 

 

J’ai été entouré toute la soirée par des gens 

sympathiques. L’aura de Compostelle a agi 

comme un aimant et de nombreux diplomates 

sont venus me parler du chemin, de leur 

expérience personnelle ou de celle de leurs 

proches. M. Serrano lui-même est venu me 

présenter un dignitaire intéressé par ce 

pèlerinage. Vers la fin de la soirée, Mme Serrano 

tenait absolument à ce que je rencontre 

l’ambassadrice des Pays-Bas dont le conjoint 

venait de revenir de Santiago. Dommage, elle 

était déjà partie. Elle m’a plutôt présenté un 

couple de jeunes diplomates Indiens (oui, oui de 

l’Inde!) francophones, très intéressés à entendre 

parler de Compostelle. La soirée s’est donc 

terminée sur une bonne note, car nous allons 

sûrement revoir ces personnes à nos activités.  
 

../00000%20%20Québec%20à%20Compostelle/0000%20Les%20présentations%20You%20Tube/Liens%20YouTube.pdf
../00000%20%20Québec%20à%20Compostelle/0000%20Les%20présentations%20You%20Tube/Liens%20YouTube.pdf
https://www.youtube.com/channel/UCm906R_ibfoErRD_V3-1s9A
https://www.youtube.com/channel/UCm906R_ibfoErRD_V3-1s9A


 
 
 

 7 

 
Allocution de monsieur Serrano, Ambassadeur d’Espagne 

 

En conclusion, je suis d’avis qu’il faut absolument 

maintenir d’étroites relations avec l’ambassade 

et le consulat d’Espagne afin que ceux-ci 

continuent à promouvoir activement notre 

association. Nous ne devrions donc pas hésiter à 

convier l’ambassadeur et le consul (ou leurs 

émissaires) à nos activités. 
 

François Blais 
 

 

Message d’une pèlerine de l’Outaouais 
 

Je suis une pèlerine de l'Outaouais et membre de 

l'Association du Québec à Compostelle depuis 

2019.  J'ai marché le chemin portugais/littoral cet 

automne (du 15 au 28 septembre) avec mon 

mari, en partant de Porto jusqu'à Santiago. En 

revenant de mon voyage en octobre, j'ai décidé 

de parler du chemin parcouru à travers un 

poème/texte pour décrire le paysage que nous 

avons traversé, pour raconter une rencontre plus 

significative que nous avons eue et pour 

partager la joie et l'émotion vécues lors de notre 

arrivée sur le parvis de la cathédrale de St-

Jacques de Compostelle. 

 

Sur le chemin portugais de Compostelle 

 

Nous sommes partis de la ville de Porto 

Pour se rendre en Espagne jusqu’à Santiago. 

Nous avons marché le chemin portugais, côté 

littoral 

Avec comme objectif, la fameuse cathédrale. 
 

Nous avons marché sur des trottoirs de bois 

Et dans des sentiers de forêt parfois. 

Nous avons entendu le grondement de l’océan 

Avec ses gros rouleaux déferlants. 
 

Ce fut un paysage de clématites et bougainvilliers,  

De sable blond et de graminées. 

Et pour compléter ce tableau de couleurs, 

Des gerbes de yuccas tout en fleurs. 
 

Au troisième jour, un violent orage s’est abattu. 

Vite, notre pèlerine nous avons revêtue. 

Mais nos bottes ont été complètement mouillées 

Et mon époux s’est retrouvé avec une ampoule au 

pied. 
 

Hum …Comment faire pour y remédier? 

Et bien Hypafix et Compeed nous avons apposés. 

Et comme nous sommes forts et vaillants, 

Nous avons poursuivi sur notre élan. 
 

Dans les villages, des « azulejos » nous ont accueillis: 

Ce sont des céramiques bleues et blanches du vieux 

pays. 

Elles nous ont raconté la vie de ses habitants 

Et de l’évolution de leurs coutumes au fil du temps. 
 

À Caminha, nous avons traversé le fleuve Minho 

Non pas à gué, mais à bord d’un petit bateau. 

Nous avons ainsi quitté le Portugal pour la Galice, 

Qui pour les prochains jours a été notre complice. 
 

La douceur bleutée de la baie de Ramallosa 

Et son impressionnant pont romain 

Peinent à nous faire oublier la densité de pèlerins 

Qui ont brisé notre tranquillité sur le chemin. 
 

Pas très loin de la ville de Redondela, 

Nous avons partagé un long repas 

Avec notre ami Joao, un Brésilien 

Qui a souffert d’un lymphome hodgkinien. 
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Dans sa lutte, une voix mystérieuse l’a encouragé, 

Réconforté, rassuré et même sauvé. 

Et aujourd’hui, Joao marche jusqu’à Santiago 

Pour remercier cette voix venue de là-haut. 
 

À Padrón, Saint-Jacques y a prêché. 

Et depuis la Galilée, sa dépouille y a été transportée. 

Et c’est dans les environs où elle a reposé 

Pendant 8 siècles avant d’y être retrouvée. 
 

Enfin, nous y voilà à la cathédrale de Santiago 

Et dans la gorge nous avons des trémolos. 

Nous avons obtenu notre Compostela. 

Hourra … ou plutôt Alléluia! 
 

Nous avons assisté à la messe des pèlerins 

Dans une église belle comme un écrin. 

Nous avons vu le « botafumeiro » en pleine action 

Avec ses impressionnantes ascensions. 
 

Qu’avons-nous fait durant ces 14 journées? 

Eh bien nous avons marché, médité, 

Contemplé, parlé, écouté, 

Ri et encore marché.  
 

Et dans les dernières heures, 

Nous avons remercié le Seigneur. 

Pour ces 14 jours marchés dans la lenteur, 

Pour ces 14 jours vécus dans le bonheur. 

 

Anne Massicotte, octobre 2023. 
 

 
Ciel menaçant sur la Meseta 

Photo de Lucie Lafrance. 

Concours de photos : troisième place  

« Coup de cœur » des participants 

DES NOUVELLES DES RÉGIONS 
 

La région de Québec 
 

Le Cœur et l’Âme de notre Association : nos 

bénévoles 
 

Le 18 novembre dernier se tenait une activité 

reconnaissance des bénévoles de la région de 

Québec. Après une marche effectuée le long du 

fleuve St-Laurent à Lévis avec comme décor le 

magnifique Château Frontenac.  
 

 
 

La fête s’est poursuivie autour d’un apéro et d’un 

repas préparé et offert par les membres de 

l’équipe d’animation. De nombreuses anecdotes 

et plusieurs fous-rires ont ponctués la soirée. 

Tous les participants sont repartis avec un petit 

cadeau : une coupe avec l’effigie de 

l’Association. Un bien petit geste de 

reconnaissance pour une grande générosité. 

Merci à nos bénévoles. 
 

 
Souper des bénévoles de la région de Québec 
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NOS ORGANISMES PARTENAIRES 

 

 
  

Partenariat avec l’association 

« Marcher autrement au Québec » 
 

L’Association a convenu un partenariat avec 

l’Association « Marcher Autrement au Québec ». 

Les deux associations offrent des services 

complémentaires aux personnes qui souhaitent 

préparer leur séjour sur un chemin des 

Compostelle et découvrir le plaisir de la marche 

de longue durée au Québec inspirée du modèle 

« Compostelle ». 
 

Cette association offre des groupes de 

discussion, une plateforme d’échange, de 

soutien et d’entraide pour une préparation 

adéquate à la marche. 

 

Pour en savoir davantage, vous pouvez consulter 

leur site Web : www.marcherautrement.com 

 
 

Le saviez-vous ? 
Il existe au Québec et en Acadie 23 chemins 

de « type Compostelle » répartis dans les 

différentes régions. La liste se trouve sur le 

site Web de l’Association « Marcher 

Autrement ». 
 

 

 
L’Accueil Francophone de Santiago à la 

recherche des bénévoles 
 

Mon nom est Denis Potvin, résident de Lévis, 

pèlerin multirécidiviste et membre du CA de 

l’association Webcompostella. Depuis 2015, 

notre Association est chargée d’organiser 

l’accueil des pèlerins francophones à Saint-

Jacques-de-Compostelle.  
 

Nous sommes à la recherche de bénévoles pour 

participer à cet accueil au cours de l’année 2024. 

Le lien suivant vous permettra d’en savoir un peu 

plus.  

Présentation de l'accueil - Webcompostella 
 

Si la proposition vous intéresse, n’hésitez pas à 

signaler votre intérêt sur le site Web de 

l’Association :  Webcompostella. 
 

En espérant avoir la chance de vous compter 

prochainement parmi nos bénévoles  
 

Denis Potvin 

 

http://www.marcherautrement.com/
https://www.webcompostella.com/accueil-francophone-a-santiago/presentation-de-laccueil/
https://www.webcompostella.com/
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PARTENARIAT AVEC LE MAGASIN LA 

CORDÉE : DES AVANTAGES POUR NOS 

MEMBRES 
 

Notre présidente, Johanne Morin a convenu 

d’une entente avantageuse pour nos membres 

avec le magasin La Cordée. L’entente est valide 

du 1e octobre 2023 au 1e octobre 2024. Sur 

présentation de votre carte de membre valide, 

vous pouvez profiter de réductions sur le 

matériel de randonnée : 
 

 20% de rabais sur les vêtements, 

accessoires, chaussures, optique, camping 

et voyage. (Exemple de produits à 20% de 

rabais : sac à dos, sac de couchage, drap 

d'auberge, serviettes, chaussures, bottes, 

sandales et bâtons de marches). 
  

 10% de rabais sur le prix de l'équipement 

et les accessoires d'escalade, en excluant 

les produits et catégories suivantes: vélo, 

nautique, électronique, cartes-cadeaux, 

services, raquette, ski.  
 

 Les rabais s’appliquent uniquement sur 

les articles à prix régulier. 
 

De plus, l’Association a reçu 1000$ en 

commandite, une somme répartie également 

entre les régions ce qui permet de faire tirer des 

cartes cadeaux lors des différentes activités. 

 

Merci à ce précieux partenaire. 

 

NOTRE RAYONNEMENT À TRAVERS LA PLANÈTE 

 

Notre bulletin le Pas à pas est distribué à 

plusieurs Associations Jacquaires à travers le 

monde. Il nous arrive souvent de recevoir des 

messages de remerciement. Nous en partageons 

deux avec nos lecteurs aujourd’hui : un de 

Madrid en Espagne et un autre de Santiago en 

Argentine. 
 

------ Message d’origine ------ 

De: asociacionamigoscaminodeucles@gmail.com 

À: administrateurweb@duquebecacompostelle.org 

Envoyé: jeudi 9 novembre 2023 14:55 

Objet: Re: Pas-à-Pas - Édition 7 novembre 2023 

Muchas gracias  

 

De: amigosasantiago@gmail.com 

À: administrateurweb@duquebecacompostelle.org 

Envoyé: samedi 11 novembre 2023 04:39 

Objet: Re: Pas-à-Pas - Édition 7 novembre 2023  

Dear friends, thank you very much for sending 
the Newsletter, we will proceed to read it 
carefully,  
 
Receive a strong pilgrim embrace and our best 
wishes. 
 
Rosana Montano  
President  
AACSA 
 

Asociación Amigos del Camino de 

Santiago en Argentina  

AACSA 
facebook 

page: https://www.facebook.com/caminodesantiago.argen
tina/ 

Asociación Amigos del Camino de Santiago en Argentina 
grupo  

https://www.facebook.com/caminodesantiago.argentina/
https://www.facebook.com/caminodesantiago.argentina/


 
 
 

 11 

UNE INFORMATION IMPORTANTE POUR LES 

FUTURS VOYAGES EN EUROPE 

 
 

Nos membres ont intérêt à prendre connaissance d’un 

système qui sera obligatoire pour les voyageurs 

canadiens afin d’éviter la demande d’un Visa. Merci 

à Jocelyn Cousineau qui a fait suivre cette 

information. 

 

Le 16 novembre 2016, la Commission 

européenne a adopté une proposition visant à 

créer un système européen d’information et 

d’autorisation de voyage (ETIAS). Cette 

initiative vise à assurer la sécurité des frontières 

des pays membres de l’espace Schengen. 

L’ETIAS n’est pas un visa pour l’Europe. Il s’agit 

d’un programme d’exemption de visa créé pour 

renforcer les frontières extérieures de l’UE et 

améliorer la sécurité au sein de l’espace 

Schengen. 

À partir de 2025, les citoyens canadiens devront 

demander une exemption de visa ETIAS en ligne 

avant de voyager dans l’espace Schengen, à 

Chypre, en Bulgarie et en Roumanie. 

Pour remplir le formulaire ETIAS, les 

demandeurs canadiens devront fournir leurs 

renseignements personnels et les informations 

de leur passeport. Le voyageur devra également 

sélectionner l’État membre qu’il prévoit visiter en 

premier. 

 

Pour en savoir davantage vous pouvez 

consulter : https://www.etias.ca/fr/ 

 

 

 

 

 

DATE DE TOMBÉE DE LA PROCHAINE ÉDITION 
 

 
 

La date de tombée de la prochaine édition est 

fixée au vendredi 26 janvier 2024 N’hésitez pas 

à nous faire parvenir vos textes et vos photos, 

nous les partagerons avec nos lecteurs avec 

plaisir.  

 

Vous pouvez utiliser le lien suivant : 

pasapas@duquebecacompostelle.org 

 
 

 
Entrer dans la lumière 

Photo de Réal Bergeron 

Concours de photos : deuxième place  

« Coup de cœur » des participants 

 

 

 

 

https://www.etias.ca/fr/
mailto:pasapas@duquebecacompostelle.org


 
 
 

 12 

Ont collaboré à la présente édition : 
 

François Blais   Gérard Lefebvre 

Jocelyn Cousineau  Patrick Loret 

Nicole Côté   Anne Massicotte 

Jean-Marc Darveau  Johanne Morin   

Denis Dumais   Pierre Morin 

Pierre Lavallée   Denis Potvin 

  

     

 

 
 

 

 

Les membres de l’équipe du Pas à pas désirent 

souhaiter à vous tous, fidèles lecteurs, une magnifique et très 

reposante période des fêtes et une bonne année 2024.  
 

Loin du tumulte et du rythme effréné de la vie 

quotidienne, nous vous souhaitons de prendre un temps 

d’arrêt auprès des membres de votre famille et des gens que 

vous aimez.  
 

Votre Pas à pas sera de retour en février prochain 
 

Vous pouvez suivre les informations concernant 

votre Association grâce au site internet : 

https://www.duquebecacompostelle.org 
 

À la page Facebook : 

https://www.facebook.com/duquebecacompost

elle/ 
 

 

Et sur la chaîne You Tube :  

Chaîne YouTube de l'Association Du Québec à 

Compostelle 
 

Et n’oubliez pas… 
 

Ça marche maintenant depuis 23 ans 
 

 
 

https://www.duquebecacompostelle.org/
https://www.facebook.com/duquebecacompostelle/
https://www.facebook.com/duquebecacompostelle/
https://www.youtube.com/channel/UCm906R_ibfoErRD_V3-1s9A/videos
https://www.youtube.com/channel/UCm906R_ibfoErRD_V3-1s9A/videos

